

Dr. Peter Bümlein

Maßstäbe, Ehrenämter und Vita

- Auf seine Initiative hin wurde 1985 die Stelle des ersten Umweltschutzreferenten und 1989 die erste Stelle einer Frauenbeauftragten einer Stadt im Landkreis Esslingen geschaffen und besetzt.
- 1987 hat er den ersten direkt gewählten Jugendgemeinderat im gesamten Bundesgebiet auf den Weg gebracht.
- Im Jahr 2000 hat er das Referat für Bürgerbeteiligung und Stadtentwicklung eingerichtet und damit einen Prozess in Gang gesetzt, mit dem Ziel, Filderstadt zu einer Bürgerkommune zu entwickeln.
- In seiner Amtszeit wurde die Jugendkunstschule eingerichtet, der Familienpass eingeführt, die Jugendfarm geschaffen, das Sommerferienprogramm für Kinder eingerichtet, die Kinderbetreuung weiterentwickelt,
- Seniorenwohnungen und Begegnungsstätten geschaffen, das Alten- und Gemeinwesenzentrum Haus am Fleinsbach errichtet sowie das Kultur- und Kongresszentrum Filharmonie gebaut.
- Ein weiterer herausragender Erfolg für Filderstadt ist mit der Weiterführung der S-Bahn vom Flughafen nach Bernhausen erfolgt, der nur Dank seines enormen persönlichen Einsatzes möglich wurde.
- Das Freizeit- und Erlebnisbad Fildorado wurde in seiner Amtszeit grundlegend saniert und modernisiert.
- Weiter hat er sich für die Völkerverständigung eingesetzt und es entstanden die Städtepartnerschaften mit Poltawa und Selby sowie auch die innerdeutsche Städtepartnerschaft mit Oschatz.

Aufgrund seiner hervorragenden Verdienste hat er 2004 das Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland erhalten.

Im September 2007 wurde das populäre Stadtoberhaupt mit einem Festakt in der FILharmonie in den Ruhestand verabschiedet.

Im Jahr 2008 wurde er mit der Ehrenbürgerwürde der Stadt Filderstadt ausgezeichnet.

Öffentliche Ehrenämter:

Mitglied des Kreistages Esslingen
Mitglied in der Regionalversammlung des Verbands Region Stuttgart
Vorsitzender des Aufsichtsrats Fildorado
Vorsitzender Abwasserverband Unteres Aichtal
Mitglied im Ausschuss für die Verteilung der Mittel des Ausgleichsstocks beim
Regierungspräsidium Stuttgart
Verwaltungsrat Bodenseewasserversorgung
Vorsitzender Filderwasserversorgung
Mitglied Flughafenbeirat
Mitglied Fluglärmkommission
Stellvertretender Vorsitzender Kommunale Datenverarbeitung Region Stuttgart
Mitglied im Verwaltungsrat Kreissparkasse Esslingen-Nürtingen
Stellv. Mitglied in der Vertreterversammlung der Landesversicherungsanstalt
Werner-Weinmann-Stiftung: Stiftungsrat

VITA

1945 in Fürth (Bayern) geboren, besuchte Peter Bümlein zunächst die Volksschulen in Speyer und Pirmasens, später die Gymnasien in Pirmasens und Annweiler.

Es folgten ein Studium der Mathematik und Physik an der Universität von Heidelberg, ein Werksemester im Evangelischen Studienwerk Villigst in Schwerte (Ruhr) sowie ein Studium der Wirtschaftswissenschaften an der Ruhr-Universität in Bochum.

Das Diplom in der Tasche, arbeitete Bümlein erst als wissenschaftliche Hilfskraft, dann als wissenschaftlicher Assistent (Lehrer) am Seminar für Theoretische Wirtschaftslehre an der Uni Bochum. Dort promovierte er auch 1974 mit der Traumnote „summa cum laude“, bevor der Vielinteressierte ein Studium der Internationalen Politik an der „University of Southern California“ folgen ließ. 1976 bis 1983 wirkte Peter Bümlein in Pforzheim – zunächst als Persönlicher Referent des Oberbürgermeisters, anschließend als stellvertretender Leiter der Finanzverwaltung.

1983 trat der Pfälzer gegen den damaligen Filderstädter Amtsinhaber Karl Feßler, an. Ein Sieg im zweiten Wahlgang beförderte den Sozialdemokraten schließlich auf den Filderstädter Rathaussessel. 2007 wurde das populäre Stadtoberhaupt mit einem Festakt in der FILharmonie in den Ruhestand verabschiedet.